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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
“Protestan maestros por falta de contrato” 
Maestros de los módulos de Educación Media Superior a Distancia (EMSAD) se manifestaron en las instalaciones del 
Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem), para exigir que las autoridades de este subsistema firmen el 
contrato colectivo de trabajo, así como la restitución de un profesor que fue despedido “injustificadamente”. “Nosotros 
venimos a solicitar y exigirle (al director) la pronta solución de la no firma del contrato colectivo del trabajo que se nos ha 
negado durante varios meses, pues se nos ha venido mintiendo y se nos da largas en el asunto; pero desde noviembre no 
se firma”, señaló el secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores del Cobaem, César Emeterio Arteaga. Y 
es que al no tener firmado el documento que acredita la relación laboral entre los maestros y la dirección del Cobaem, los 
docentes se sienten desprotegidos y temen que se violenten sus derechos laborales, a tal grado que aseguraron que, por 
ello, se despidió de manera injustificada a un profesor del módulo de Huautla.  
Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz). 
 

Nacional: 
 
“México está fuera de la sociedad del conocimiento: Narro; atribuye exclusión a problemas sociales y educativos” 
¿Qué se necesita para ser una sociedad del conocimiento? Las respuestas son varias, se responde el rector de la UNAM, 
José Narro Robles. Pero existen tres puntos indispensables, define, a los que México aún aspira a llegar con plenitud. 
Ciudadanos educados, acceso al conocimiento y producción de éste, todas resultado de un tema nuclear: educación. 
“Cuando revisamos estos tres temas nos ubicamos para ver que no estamos dentro, que México no se ha insertado en la 
sociedad del conocimiento”, enfatiza el rector de la máxima casa de estudios. Si bien reconoció que ha habido avances, no 
deja de ser preocupante que el país tenga una población con el nivel educativo de nueve años como promedio, que el 
rezago educativo alcance a 33 millones de mexicanos y que existan seis millones de analfabetas. “Eso nos hace vulnerables 
para incorporarnos a esta nueva sociedad del conocimiento, como tampoco a la economía del conocimiento, y que nos 
acompañará en las próximas décadas”. Durante la presentación de la Enciclopedia de Conocimientos Fundamentales, 
editada por la UNAM y Siglo XXI, Narro Robles puntualizó que lo anterior es parte de la realidad nacional, traducida en un 
problema y “si uno quiere resolver un problema tiene que tener un buen  diagnóstico”. 
La Crónica, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=559683 
La Jornada, p.46, (Emir Olivares Alonso) y El Universal, (Nurit Martínez),  
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183532.html 
 
“Mejoran mexicanos el acero para turbinas generadoras de energía” 
Una investigación científica realizada por la empresa regiomontana Frisa Forjados y apoyada por el Consejo Nacional de 
Ciencia y Tecnología (Conacyt) permitió la obtención de un tipo de acero altamente resistente para la fabricación de anillos 
para turbinas generadoras de electricidad con la fuerza del viento. El desarrollo de este nuevo tipo de acero fue posible 
gracias a un cambio en el proceso de producción de ese metal. Originalmente, la empresa mexicana utilizaba gases como 
nitrógeno y argón en la fabricación del acero, pero después de realizar investigaciones originales descubrió que al inyectar 
gas natural durante el calentamiento del acero, éste multiplicaba su resistencia y se podía fabricar sin poros. Fundada en 
1971, en Santa Catarina, Nuevo León, muy cerca de Monterrey,  Frisa Forjados abrió sus puertas como un pequeño taller 
de forjado de anillos para la industria local. Desde su inicio de actividades la empresa ha dedicado un porcentaje de sus 
ingresos a la creación de un centro de investigación propio, en el que se hacen pruebas sobre nuevos materiales y 
procesos. 
La Crónica, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=559682 
 
“Fallece a los 76 años Jacobo Morett, “la voz ilustrada de la radio en México”” 
El escritor, periodista, historiador y melómano Jacobo Morett falleció la noche del miércoles a los 76 años de edad víctima 
de un paro cardiaco. “La voz ilustrada de la radio en México”, como se le conocía, ha dejado de existir. Su larga carrera fue 
de muchas aristas. Fue promotor de arte, comentarista en emisiones radiofónicas históricas como La Familia Teleguía, 
Veladas literarias musicales y Arte Lírico; además, redactor deportivo, de información policiaca, articulista de fondo y 
comentarista de política nacional e internacional. Pero ante todo, una persona dedicada a la comunicación y a difundir los 
valores y la esencia nacional, desde los micrófonos de la radio, en sus textos periodísticos o en sus ensayos históricos. 
La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=559684 
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“Fueron publicadas diversas miradas sobre la Revolución Mexicana” 
De entre los libros que han sido publicados en el último año con motivo del Centenario de la Revolución Mexicana destaca, 
por sus ventas y aceptación de la crítica, “Pobre patria mía”, de Pedro Angel Palou. El libro recuerda, en sus 190 páginas, 
que Porfirio Díaz se embarcó en el barco Ypiranga y desde Europa observó al país desangrarse. Atrás quedaron todas sus 
victorias en la Intervención francesa y las Fiestas del Centenario. También, la severidad del “mátenlos en caliente”. Para el 
viejo general no hubo realidad más ingrata: Levantó la nación que parecía animal incivilizado y le trajo la calma, el orden, el 
ferrocarril, el petróleo y la modernidad. Pero México le dio la espalda y lamentó que su cuerpo ya no fuera capaz de dar una 
nueva guerra. La memoria y el tiempo lo consumieron pero la claridad de los recuerdos no lo abandonó, ni le impidió poder 
volver a disfrutar algo. Ese algo era, entre otras cosas, la evocación de su infancia y juventud en su estado natal, Oaxaca, o 
enfrentarse una vez más a Juárez, Lerdo de Tejada o Madero. Otros recuerdos más llegaron a su mente, muy clara a pesar 
de todo. Con rigor de historiador y genio de gran novelista, Pedro Angel Palou se adentra en la mente del desterrado 
patriarca y consigue darle nuevamente voz en la primera y única novela del dictador en el años del Bicentenario. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=545238 
 
“Amagan con paro en la Autónoma de Guerrero” 
Unos 500 trabajadores académicos y administrativos de la Universidad Autónoma de Guerrero marcharon en esta capital y 
exigieron al rector Ascencio Villegas Arrizón, que resuelva sus demandas o de lo contrario iniciarán huelgas los días 16 y 21 
de este mes. Los inconformes piden 90 días de aguinaldo, solución a más de 600 presuntas violaciones laborales, 
incremento salarial de 50 por ciento, zona salarial única y recategorizaciones, entre otros beneficios. 
La Jornada, p.37, (Sergio Ocampo Arista). 
 
“Rinden homenaje a Juan Soriano en el quinto aniversario luctuoso del artista” 
Para rendir homenaje a Juan Soriano en el quinto aniversario luctuoso del artista, fallecido el 10 de febrero de 2006, se 
montó una exposición en la galería de la Biblioteca de las Artes y plaza del edificio central del Centro Nacional de las Artes 
(CNA). Se trata de la muestra Juan Soriano: libre en el espacio, que reúne 41 esculturas y 37 dibujos, y hoy se inaugura a 
las 19 horas en Río Churubusco 79, equina Tlalpan, colonia Country Club. 
La Jornada, p. 6, (Merry MacMasters). 
 
“Es transporte más informal” 
Los precios a la alza de los combustibles, la crisis económica que inicio en 2008, así como incrementos anuales y de hasta 
dos dígitos en los principales insumos, han propiciado que de 2007 a 2010 la informalidad en el autotransporte aumentara 
de 20 a 36 por ciento. Este resultado es una de las conclusiones a las que llega el análisis realizado por el Centro de 
Estudios Hacendarios de la Facultad de Economía de la UNAM, y también considera que la crisis y la baja actividad 
económica provocó en 2009 una contracción del sector de 13.3 por ciento, valor similar a la crisis de 2004. El estudio que 
analiza la situación de autotransporte en el País, y que fue solicitado por la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga, 
revela que entre agosto de 2008 y julio de 2010 los precios de refacciones y accesorios aumentaron en promedio 17.27 por 
ciento. 
Reforma, Negocios, p.2, (Lilián Cruz).  
 

Internacional: 
 
“Lanzan en español monumental novela de Haruki Murakami” 
Por primera vez una novela del escritor japonés Haruki Murakami (Kioto, 1949) será dada a conocer en español antes que 
en inglés, luego de que ha roto todos los pronósticos de aceptación en Japón, donde los tres tomos de su obra 1Q84 han 
vendido ya, en conjunto, más de 4 millones de ejemplares. En exclusiva para los lectores de La Jornada, con autorización 
de la editorial Tusquets, presentamos de manera íntegra el primer capítulo de ese libro habitado por seres que, en palabras 
del autor, se encuentran tan solos que buscan una conexión con un mundo más allá de las fronteras que conocemos. La 
primera parte de 1Q84 se publicó en Tokio en marzo de 2009, en sólo 10 días vendió un millón 560 mil ejemplares. El libro 
dos la superó y fue adquirido por un millón 726 mil lectores, mientras el tercer tomo, que apareció en abril de 2010 alcanzó 
el millón de libros vendidos en menos de dos semanas. 
La Jornada, p.3, (Mónica Mateos-Vega). 
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SALUD 
 

 

Estatal: 
 
“El 50% de enfermedades diarreicas se registran en la temporada de calor”  
El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, expuso que el 50 por ciento de los casos de enfermedades 
diarreicas se presentan durante la temporada de calor. Destacó que se han fortalecido las acciones preventivas en torno al 
consumo de agua en escuelas, al insistir en que es necesario que los ayuntamientos garanticen el abasto y calidad del vital 
líquido en todos los planteles educativos. Según el funcionario, no temen un incremento de afecciones gastrointestinales 
notorio, luego de que se limitó la venta de refrescos en las escuelas como parte de la estrategia de combate a la obesidad, 
pues recalcó que se espera que los gobiernos municipales cumplan con su parte de dotar de agua potable y corriente a 
todos los centros educativos. 
La Unión de Morelos, p. 16, (Tlaulli Preciado). 
 
“Aumentan casos de neumonías y de enfermedades respiratorias” 
Los casos de neumonías incrementaron en Morelos en un 10 por ciento y las enfermedades respiratorias entre un 15 y un 
18 por ciento, el factor fundamental, se estima, es el drástico cambio de clima y las bajas temperaturas registradas en las 
últimas semanas. Lo anterior fue dado a conocer por el responsable de atención a la comunidad de los Servicios de Salud 
del estado, Hugo González Bejarano, quien indicó que la mayoría de los casos se presentaron en las zonas donde el 
termómetro bajó de forma más notoria, como en la región de los Altos del estado. Expuso que lamentablemente 
padecimientos respiratorios que no son atendidos adecuadamente, se complican y llegan a convertirse en otros 
padecimientos, tales como neumonías. Detalló que aumentó entre el 8 y el 10 por ciento la incidencia de neumonías en 
relación con el mismo período del año pasado. En cuanto a infecciones respiratorias agudas en términos generales, el 
funcionario dijo que ha habido “muchos más casos en este invierno que en los pasados”, al referir que la estadística creció 
entre un 15 y un 18 por ciento. 
La Unión de Morelos, p. 16, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.6, (VerónicaBacaz). 
 
“En México mueren diariamente 165 personas por tabaquismo” 
Cifras reveladoras sobre el tabaquismo arrojan que en México mueren 165 personas diariamente por problemas asociados 
al consumo del tabaco y que el Estado mexicano deroga 42 mil millones de pesos sólo en la atención de cuatro de las 
enfermedades que produce: respiratorias, cardiacas, cánceres y cerebro-vasculares. Esto trascendió durante el taller-
conferencia Investigaciones sobre afecciones del humo de tabaco, contrabando, impuestos y estrategias de la industria 
tabacalera, en donde participaron 19 medios de comunicación, como El Sol en Jojutla, a invitación de Comunicación 
Intercambio y Desarrollo Humano en América Latina (CIDHAL); Comunicación, Diálogo y Conciencia (CODICE) y la Red 
Ciudadana por la salud de las Mujeres en Morelos (RECSAMM). Ahí el expositor Gustavo Sóñora Parodi, asesor legal de la 
Unión Internacional Contra la Tuberculosis y Enfermedades Respiratorias, explicó la importancia de trabajar para tener 
espacios 100 por ciento libre de humo de tabaco y de igual forma habló de los avances que se han tenido en países como 
Uruguay, Brasil y Argentina. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Angelina Albarrán). 
 

Nacional: 
 
“Prevalecerá frío en el país a causa del frente 28” 
El Servicio Meteorológico Nacional informó que ayer entró a territorio nacional el frente frío número 28, que causará 
descenso de las temperaturas en estados de la Mesa del Norte y aun del centro del país, donde se mantendrán nublados y 
viento de moderada intensidad. Desde ayer por la tarde el frente y la masa de aire frío que lo impulsa entraron por el Golfo 
de México, con lo que inició un nuevo ‘norte’ moderado, con rachas fuertes y olas de dos a tres metros de altura en las 
costas de Tamaulipas. El organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) indicó que en el noroeste y 
occidente del país se mantendrá el cielo de despejado a medio nublado, con temperaturas de cálidas a calurosas. Expuso 
que para hoy se esperan lluvias moderadas en el norte de Oaxaca, norte y oriente de Puebla y Veracruz, así como ligeras 
en Campeche, Chiapas, noreste de Hidalgo, Nuevo León, Querétaro, Quintana Roo, oriente de San Luis Potosí, Tabasco, 
Tamaulipas y Yucatán. El SMN dio a conocer en su reporte de las últimas 24 horas que la máxima temperatura se registró 
en Tapachula, Chiapas, con 36.4 grados centígrados, y la mínima en Temósachi, Chihuahua, con 10 grados bajo cero. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=559753 
 
“30% de mujeres que acude al médico sufre violencia de pareja” 
En Zacatecas tres de cada 10 mujeres que solicitaron atención médica sufrieron violencia de su pareja, en tanto que el 13 
por ciento de total de las zacatecanas solicitantes enfrentó violencia sexual. Lo anterior lo señaló la directora del Centro 
Estatal de Prevención y Atención a la Violencia Familiar y de Género, María Rosario Martínez, quien indicó que los 
porcentajes de violencia mencionados se obtuvieron de estadísticas que maneja esta instancia, perteneciente a los 
Servicios de Salud de Zacatecas (SSZ). La funcionaria estatal expresó que es necesario que los profesionales de ambas 
instituciones sean capacitados para atender la violencia integralmente. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=559746 
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“Apta para consumo, el agua de la península de Yucatán” 
El agua que se utiliza en la península de Yucatán es apta para consumo humano, precisó la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), de acuerdo con resultados que obtuvo en muestreos que realizó en el acuífero de la región. Luego de que la 
revista Environmental Pollution divulgó un estudio en el que refiere que los acuíferos de la península, específicamente los 
que están bajo Cancún, están contaminados con sustancias que van desde pesticidas hasta drogas ilícitas, la Conagua 
anunció ayer que en la zona impulsa el plan rector para la protección, conservación y recuperación ambiental. 
La Jornada, p.44, (Angélica Enciso). 
 
“400 mil menores han usado drogas: SEP” 
En la Secretaría de Educación Pública (SEP) las “alarmas están encendidas” porque en los últimos tres años los niños de 
primaria y secundaria que han consumido drogas crecieron medio punto porcentual, lo que significa que 400 mil estudiantes 
(2 por ciento de la matrícula) han tenido contacto con drogas. El subsecretario de Educación Básica, Fernando González, 
dijo: “No quisiera alarmar a los papás de manera exagerada, pero tampoco quisiera perder la objetividad de que este 
fenómeno ha crecido y que necesitamos mejorar la comunicación”. Al concluir la presentación de la Enciclopedia de 
Conocimientos Fundamentales en la Rectoría de la UNAM, señaló que en la más reciente encuesta sobre el consumo o el 
contacto con las drogas, se encontró que “hay escuelas en las que pasó de 14 a 18 por ciento”. “Yo tengo un incremento a 
nivel nacional, en la última encuesta de 1.8 a 2 por ciento, no son cifras escandalosas, menos si lo comparamos con 
América Latina, EU y Europa”, aseguró. 
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/primera/36320.html. 
 
“Alarman a la Academia de Medicina los rezagos que sufre el sector salud” 
La Academia Nacional de Medicina (ANM) advirtió al presidente Felipe Calderón sobre los problemas y rezagos que 
enfrenta el sector salud en diversos temas, como el retraso de 50 años que existe en la forma como se desempeñan los 
médicos generales, sin garantías de actualización continua ni condiciones óptimas para el desempeño de su labor. Lo 
anterior, a pesar de que estos galenos atienden 80 por ciento de las enfermedades que afectan a los mexicanos. De no dar 
un giro en esta materia, no será posible la cobertura universal de salud, advirtió Pelayo Vilar Puig, ex presidente de la ANM. 
La Jornada, p.17, (Ángeles Cruz Martínez). 
 

Internacional: 
 
“Cirugía de nódulos de la axila, innecesaria en cáncer incipiente” 
Las mujeres con cáncer de mama en estado inicial no necesitarán someterse a una cirugía para remover los nódulos 
linfáticos cancerosos ubicados debajo de la axila, informaron investigadores estadunidenses. El hallazgo evitará a muchas 
mujeres dolor y años de efectos colaterales relacionados con este procedimiento. Ciertas pacientes con cáncer de pecho a 
las que sólo se les extrae el nódulo linfático centinela –el más cercano al tumor– sobrevivieron el mismo tiempo que las 
mujeres sometidas a cirugías más exhaustivas para remover los nódulos linfáticos de la axila, operación denominada ALND 
por su siglas en inglés. Para el estudio, publicado en el Journal de la Asociación Médica Estadunidense, el equipo de 
Armando Giuliano, del Centro de Salud Saint John en California, analizó los dos procedimientos en mujeres con cáncer de 
mama invasivo a las que se les removieron tumores y se les sometió a radiación y quimioterapia. 
La Jornada, p. 2, (Reuters). 
 
“Menos muertes en Europa” 
Menos de 1.3 millones de personas morirán de cáncer en Europa este año, en momentos en que la tasa de mortalidad está 
en descenso, dijeron investigadores ayer. Las cifras mejoran otras previas, salvo en el caso de las mujeres, que fallecen 
más de cáncer de pulmón en todos los países, con excepción del Reino Unido. La tendencia a la baja en los índices de 
mortalidad por cáncer en la región se debe principalmente a la caída por casos de cánceres de mama en las mujeres, y de 
pulmón y colorrectal en los hombres. 
La Jornada, p.2, (Reuters). 
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ECONOMÍA 
 

 

Nacional: 
 
“Déficit comercial de México disminuyó 32%; menos importación no petrolera y más exportación de hidrocarburos” 
El saldo de la balanza comercial acumulado en 2010 alcanzó un déficit de tres mil 121 millones de dólares, cantidad menor 
al la registrada en 2009 cuando se reportó cuatro mil 602 millones, dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI). Ya sobre cifras revisadas a diciembre del año pasado, se indica que el comportamiento fue resultado de 
la combinación de un declive del déficit de productos no petroleros, que pasó de 15 mil 50 millones de dólares, en 2009, a 
14 mil 592 millones el año pasado. Se tuvo un aumento del superávit de productos petroleros de 10 mil 448 millones de 
dólares, en 2009, a 11 mil 471 millones de dólares en 2010, a pesar de que diminuyó la cantidad, pero los precios se 
mantuvieron robustos prácticamente todo el año. De acuerdo al INEGI, el comercio exterior del último mes del año pasado, 
el déficit de la balanza comercial en dicho periodo fue de 218 millones de dólares, como consecuencia de exportaciones por 
un valor de 26 mil 901 millones y de importaciones por 27 mil 119 millones. 
La Crónica, (Julio Brito), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=559679 
 
“Se acelera el consumo de gasolinas, dice Pemex” 
Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que las ventas de gasolina automotriz en el país mantuvieron un comportamiento al 
alza durante 2010, al llegar a casi 802 mil barriles diarios. La paraestatal expone en un comunicado que este volumen 
representó un incremento de 1.2 por ciento con respecto al consumo de 791.8 mil barriles diarios registrado el año previo. 
Con base en estadísticas preliminares publicadas en los Indicadores Petroleros, el valor total de las ventas realizadas en el 
territorio nacional fueron de 295 mil 109 millones de pesos, en flujo de efectivo. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=559673 
 
“Se importaron 2 de cada 3 litros de gasolina consumidos en 2010” 
Durante 2010 casi dos de cada tres litros de gasolina que se consumieron en el país fueron importados, debido a la 
insuficiencia en la producción del Sistema Nacional de Refinación y a la creciente demanda interna. Cifras del Sistema 
Nacional de Información Energética de la Secretaría de Energía (Sener) revelan que entre enero y diciembre del año 
pasado, mientras las refinerías operadas por Petróleos Mexicanos (Pemex) registraron un desplome conjunto de la 
producción de 21 por ciento, el volumen de importaciones de gasolinas automotrices Magna y Premium prácticamente se 
duplicó, al crecer 98.3 por ciento. De acuerdo con cifras del Sistema Nacional de Información Energética, durante el año 
pasado el volumen de las compras de gasolinas en el extranjero pasó de 258 mil 341 barriles diarios (más de 41 millones de 
litros) en enero, a 512 mil 422 para el cierre del año (81.5 millones de litros). El diesel es el que presenta el peor deterioro 
porcentual y comienza a convertirse en un problema. La producción nacional en 2010 se contrajo 18.3 por ciento, pero las 
importaciones subieron 239 por ciento. También aumentó considerablemente el gasto generado por la importación de 
combustibles automotrices, que pasó de 727.4 millones de dólares en enero, a mil 649.1 millones en diciembre de 2010, un 
incremento de 126.7 por ciento. 
La Jornada, p.26, (Víctor Cardoso). 
 
“No hubo cuesta de enero, dice Carstens” 
México no registró “cuesta de enero”, ya que la inflación fue menor a lo previsto, aseguró el gobernador del Banco de 
México, Agustín Carstens Carstens. “Los datos son elocuentes, hablan por sí mismos, tuvimos una declinación muy 
importante en la inflación al pasar de 4.4 a 3.78 por ciento, en el mes de enero. Hay productos que están subiendo y otros 
que están bajando, entonces no se ha creado un proceso generalizado de aumentos en los precios y eso es lo que explica 
que la inflación haya bajado a 3.78 por ciento en enero”, dijo. Ayer, Banxico informó que la variación de precios y servicios, 
en el primer mes del año, fue de 0.49 por ciento, cifra que se ubicó por debajo de las estimaciones de analistas. Agustín 
Carstens enfatizó bajas en el costo de productos como el chile serrano, con una reducción de 25.64 por ciento; tomate 
verde, con baja de 17.75 por ciento; calabacita disminuyó 17.35 por ciento; el jitomate, con menos 14.26 por ciento; así 
como el transporte aéreo, con reducción de 8.82 por ciento y 4.76 por ciento en los servicios turísticos en paquete. 
El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84529.html 
 
“Paraestatales se financian con dinero de afores” 
Las paraestatales como CFE y Pemex, vivienda y telecomunicaciones son los sectores que más se favorecen con los 
recursos de las pensiones. En los últimos años se registra un crecimiento importante de la inversión dirigida a estas 
empresas mexicanas. De acuerdo con datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), a 
diciembre de 2010, de los 917 mil 268 millones de pesos que se colocaron, 54 mil 268 millones se destinaron a 
paraestatales como la Comisión Federal de Electricidad, con 22 mil 866 millones de pesos, y Pemex, con 41 mil 402 
millones de pesos. En el caso de vivienda, se canalizaron 49 mil 370 millones de pesos, que se dividieron entre el Infonavit, 
Sofoles, Fovissste y Borhis. 
El Universal, (Romina Román Pineda), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84535.html 
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“Consumo y desempleo” 
Las autoridades monetarias del país consideraron, según consta en la primera minuta que se hizo pública, que la economía 
mexicana tiene un crecimiento equilibrado. Si bien el sector exportador se sitúa ya en niveles previos a la recesión, medido 
en dólares, el mercado interno se mantiene rezagado. Las cifras económicas más recientes del Reloj de Ciclos Económicos 
del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que en noviembre del año pasado las ventas al 
menudeo, que miden la evolución del mercado interno, no se encontraban en la parte “expansiva”, sino en una etapa de 
“recuperación”. De acuerdo con INEGI, la serie en “expansión” del ciclo se refiere a que el indicador económico se sitúa por 
arriba de cien y con tendencia creciente, y “recuperación” indica que la serie se ubica abajo de cien y con una tendencia 
creciente. 
El Universal, (Ixel Yutzil González), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84532.html 
 
“Exportación de autos salva al sector, dicen armadores” 
La producción, exportación y venta interna de autos nuevos reportaron en enero 2011 un crecimiento de 20.8 por ciento, 
44.5 por ciento y 7.3 por ciento, respectivamente, con respecto al mismo mes de 2010, pero la industria automotriz aún no 
recupera la confianza del consumidor cuyo índice todavía se encuentra casi 30 puntos debajo de la etapa precrisis. Las 
promociones y ofertas que realizan los distribuidores de vehículos nuevos, como el otorgamiento de seguros gratis, 
disminución de tasas de interés en financiamiento, cero comisiones por apertura de crédito, descuentos especiales, 
etcétera, para incentivar al consumidor no detonan aún la venta de unidades, pues de enero de 2010 a enero de 2011 hubo 
un crecimiento de 7.3 por ciento con apenas 4 mil 702 autos negociados. En conferencia de prensa conjunta, Eduardo Solís, 
presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), y Guillermo Rosales, director de Relaciones 
Institucionales de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), apuntaron que lo que continúa 
salvando a esta industria son las exportaciones, que de enero de 2010 a enero de 2011 reportan un alza de 44.5 por ciento 
equivalente a 50 mil 853 unidades enviadas al extranjero y de las cuales más de 70 por ciento se consumen en Estados 
Unidos. 
El Universal, (Jorge Arturo López Gómez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84541.html 
Reforma, Negocios, p.2, (Sara Cantera). 
 
“Azucareros: tratados son riesgo para productores” 
El sector azucarero mexicano rechaza incluir en cualquier tipo de acuerdo comercial de México con Brasil y Perú a todos los 
productos y subproductos de la agroindustria azucarera. De manera unánime, el sector explicó que una negociación de ese 
tipo pondría en riesgo la competitividad alcanzada en los últimos años. También estarían en peligro las exportaciones de 
azúcar hacia Estados Unidos, que durante 2010 ascendieron a un millón de toneladas y donde ha logrado un acceso 
preferencial mediante el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Durante una reunión de trabajo en el 
Senado, productores, representantes sindicales e industriales del sector, coincidieron en ello, además, de señalar que una 
negociación con Perú –deficitario en producción de endulzante– abriría la puerta a la triangulación de azúcar brasileña a 
través de México. Juan Cortina Gallardo, presidente de la Cámara Nacional de las Industrias Azucarera y Alcoholera 
(CNIAA), afirmó que al ser la agroindustria azucarera una actividad estratégica para la economía nacional debe excluirse de 
cualquier tipo de tratado comercial que ponga en riesgo su desarrollo. 
El Universal, (Eduardo Camacho), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84547.html 
La Jornada, p.27, (De la Redacción) y La Jornada, p.20, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
“Nissan recibe autorización para edificar central solar en el país” 
La Comisión Reguladora de Energía (CRE) dio la autorización a una de las principales proveedoras de autopartes y 
servicios de tecnología de Nissan Mexicana para la construcción de una central de generación eléctrica solar. Así lo informó 
Francisco Barnés de Castro, consejero de este órgano regulador en entrevista. “Alimentará a varias empresas industriales, 
de forma particular a la industria automotriz en Aguascalientes”. Detalló que este activo de generación se autorizó bajo el 
esquema de autoabastecimiento y tendrá una capacidad suficiente para abastecer su propia demanda de electricidad. De 
acuerdo al estudio “Liberando el potencial de la energía fotovoltáica” realizado en conjunto por la Asociación Europea de la 
Industria Fotovoltáica (EPIA, por sus siglas en inglés) y la consultora AT Kearney, México, junto con China, Singapur, 
Australia e India son las naciones que mayor potencial de desarrollo han mostrado en los últimos años en el 
aprovechamiento del recurso solar. 
El Universal, (David Aguilar Juárez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84548.html 
 
“No descarta el BdeM una salida masiva de capitales foráneos” 
Debido a los fenómenos de volatilidad en los mercados financieros internacionales durante los últimos dos años, no hay 
duda de que sí podría suceder una reversión del masivo ingreso de divisas a los mercados financieros del país, por lo cual 
se blindó con cerca de 200 mil millones de dólares la economía mexicana, afirmó Agustín Carstens, gobernador del Banco 
de México. Hemos hecho la tarea para que por causas internas no se genere esta circunstancia de salida masiva de 
capitales, sostuvo el funcionario. Indicó además que la política de acumulación de reservas internacionales permitió un 
incremento de 22 mil 800 millones de dólares en 2010, que dejó el saldo en 113 mil 800 millones de dólares; además, se 
contrató una línea de crédito flexible con el Fondo Monetario Internacional por cerca de 73 mil millones de dólares, recursos 
que son para enfrentar posibles choques provenientes del exterior, apuntó. 
La Jornada, p.25, (Juan Antonio Zúñiga). 
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“La inflación en enero fue de 0.57%; la anual llegó a 3.78: BdeM” 
El crecimiento de los precios al consumidor durante enero fue de 0.57 por ciento, menor a la mitad del 1.09 observado en el 
mismo mes del año pasado, y similar al 0.46 por ciento de comienzos de 2008, informó el Banco de México (BdeM). En 
términos anuales la inflación de enero fue de 3.78 por ciento, menor a la de 4.40 por ciento acumulada entre diciembre de 
2009 y el mismo mes de 2010. 
La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“Se disparó el precio del maíz y del jitomate por las heladas en Sinaloa” 
El precio del maíz y del jitomate, dos de los principales productos de la canasta alimentaria, se disparó de un día para otro 
en cuanto se supo que las heladas destruyeron entre 70 y 90 por ciento de las cosechas en Sinaloa, considerado el principal 
granero de México, aseguraron dirigentes de la Unión Nacional de Industriales de la Masa y la Tortilla (UNIMT) y de la 
Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras del Campo (ANEC). La tonelada de maíz se encareció por lo menos 
400 pesos, al pasar de 3.8 mil a 4.2 mil pesos en algunas regiones del país, un alza de 10 por ciento en sólo 24 horas, que 
repercurtirá en el precio de la tortilla si el gobierno federal no agiliza la entrega de recursos y apoyos, tanto los ya pactados 
con la cadena maíz-tortilla como los de emergencia para los productores agrícolas, advirtió Antonio de la Torre, dirigente de 
la UNIMT. 
La Jornada, p.25, (Susana González). 
 
“Declara la Sagarpa desastre en 16 municipios de Sinaloa, por heladas” 
La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) declaró 16 de los 18 municipios 
de Sinaloa zona de desastre, lo que permitirá que autoridades y productores agrícolas tengan acceso a recursos especiales 
para paliar los daños que las bajas temperaturas dejaron en la entidad la semana pasada. En tanto, funcionarios de Sonora 
dieron a conocer que más de 7 mil 500 jornaleros agrícolas se quedaron sin empleo por los estragos que el frío causó en 
campos agrícolas del estado. Mientras, el Servicio Meteorológico Nacional pronosticó que este jueves será un día crítico por 
el frente frío 28, que permanecerá en el país hasta el próximo sábado. También espera nublados y lluvias fuertes en el 
sureste del país y la península de Yucatán, al igual que norte en el Golfo de México. Asimismo, previó temperaturas de 5 a 
15 grados centígrados bajo cero en Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, Sonora, Durango, Zacatecas, San Luis Potosí y 
Chihuahua. En esta última entidad se reportó ayer una muerte por hipotermia. 
La Jornada, p.35, (Javier Valdez, Ulises Gutiérrez y Rubén Villalpando). El Universal, (Corresponsales), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/79538.html. 
 
“Desde 2000 se definió que el espectro de 2.5 Ghz que usa MVS debe destinarse a la banda ancha” 
En la frecuencia de 2.5 gigahercios (Ghz) están concesionados 190 megahercios (Mhz), de los cuales 70 por ciento 
correspondían a Multivisión (MVS) y 19 por ciento a Ultravisión para dar servicios de radiodifusión; sin embargo, en 2000 la 
Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT) señaló que ese espectro debe usarse para servicios de banda ancha, por 
tratarse de una aplicación más eficiente y rentable. Seis de las concesiones de MVS vencieron en 2000, otras están por 
vencer y hay algunas no sólo de esta empresa que llegarán a su fin en 2017. 
La Jornada, p.26, (De la Redacción). 
 
“Intenso cabildeo en el Senado para nombrar por consenso al nuevo ministro de la Corte” 
Ayer se intensificó en el Senado el cabildeo entre las fuerzas políticas, con miras a alcanzar un acuerdo y lograr las dos 
terceras partes de los votos para elegir al ministro faltante en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). El 
magistrado Jorge Mario Pardo Rebolledo suma simpatías en el PRI, y su homólogo Alberto Pérez Dayán tiene mayores 
respaldos en el PAN; no obstante, hasta ayer nada se había definido. El coordinador de la fracción panista, José González 
Morfín, aseguró que su bancada no ha recibido recomendación alguna del Presidente de la República. 
La Jornada, p.21, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
“Si alguien pudiera unificar al PRD sería Lázaro, afirma Cuauhtémoc Cárdenas” 
Lázaro Cárdenas Batel tiene capacidad para lograr mayor unidad en el PRD, aunque esto no necesariamente significa que 
aceptará contender por la dirigencia del partido, afirmó Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, quien dijo que cualquiera que sea 
su decisión “será plenamente apoyada” por él y toda su familia. “Él tiene capacidad para conducir adecuadamente al PRD. 
Si alguien pudiera, creo que sería él”, reiteró en entrevista poco antes de que Carlos Payán, director fundador de La 
Jornada, y Carlos Heredia presentaran el libro Sobre mis pasos, un recorrido por la vida política del ex candidato 
presidencial. 
La Jornada, p. 22, (Ciro Pérez Silva). 
 
“Noble propósito del IFE, comprar edificios que ahora renta: consejeros” 
Los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) ratificaron su decisión de ejercer este año los 348 millones de pesos del 
Fondo de Modernización Inmobiliaria, creado con “ahorros” e “ingresos propios” que tuvo el organismo durante 2010. En 
conferencia de prensa, consideraron que las descalificaciones del contralor general del instituto, Gregorio Guerrero, se 
sustentan en “información falsa e incompleta”, amén de que el funcionario se ausentó de las reuniones de la junta general 
ejecutiva donde se discutió la reasignación presupuestal y la creación de dicho fondo. 
La Jornada, p.22, (Alonso Urrutia). 
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“Reducen mineras sus costos” 
Las mineras Gold Corp, New Gold, Alamos Gold, Capital Gold y Gammon Gold registraron costos de extracción de oro en 
México de entre 454 y 372 dólares por onza extraída, al cierre del tercer trimestre de 2010. Las cifras representan una 
reducción de costos de entre dos y hasta 50 dólares, en el caso de Gold Corp, New Gold y Gammon Corp, con respecto a 
los costos de extracción que registraron dichas mineras en el país durante el mismo período del 2009. Según especialistas, 
los altos precios que alcanzaron los metales preciosos, como el oro, han impulsado proyectos de exploración que durante 
años habían estado estancados. 
Reforma, Negocios, p.6, (Karla Rodríguez). 
 

Internacional: 
 
“Se incrementa especulación del crudo por Egipto” 
Los precios del petróleo terminaron en descenso por quinta sesión consecutiva este miércoles en Nueva York, afectados por 
el aumento de las reservas de hidrocarburos en Estados Unidos, mientras que en Londres, los precios superaron los 100 
dólares. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (designación del "light sweet 
crude" negociado en EU) para entrega en marzo terminó en 86.71 dólares, en baja de 23 centavos en relación al martes. En 
las cuatro sesiones anteriores había perdido un total de cuatro dólares. Por el contrario, en el Intercontinental Exchange de 
Londres, el Brent con igual vencimiento ganó 1.90 dólares, a 101.82 dólares. La mezcla mexicana continúo con su tendencia 
positiva al avanzar 16 centavos de dólar, para venderse en 86.53 dólares/barril. 
La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=559669 
 
“Se perfila lenta recuperación de economía estadounidense” 
El presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, dijo que la fuerte caída del desempleo en los últimos dos meses es un 
dato alentador, pero que tomará varios meses para que la contratación regrese a sus niveles normales. En declaraciones a 
la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Representantes, el jefe del banco central añadió que la falta de un plan para 
reducir el déficit fiscal de más de un billón de dólares a largo plazo perjudicará la economía. La tasa de desempleo fue del 9 
por ciento en enero, tras su caída más fuerte en 53 años. Esa caída ''da algunos motivos para ser optimistas en el frente 
laboral'', dijo Ben Bernanke. Por otra parte, el secretario del Tesoro estadounidense, Timothy Geithner, dijo que la coalición 
bipartidista que negoció un acuerdo para recortar los impuestos a fines del año pasado, contribuyó ampliamente a generar 
confianza entre los empresarios. “El trabajo del gobierno es crear las condicionas para que las empresas crezcan, y 
necesitamos que Washington se asegure de que estamos creando un mejor ambiente para que las empresas actúen con un 
poco más de confianza ante el futuro”, declaró Geithner. 
La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=559667 
 
“China subsidiará al agro para elevar producción de granos” 
El gobierno de China otorgará varios subsidios al sector agrícola con la finalidad de impulsar la producción de granos en 
2011, debido a las fuertes sequías que golpean las áreas productivas del país asiático. En un reporte de la radio estatal 
china publicado también en internet, dijo que elevará los precios mínimos de compra de los productos agrícolas pero sobre 
todo los del arroz. Mencionó que mantener un aumento estable de la producción de granos tiene un significado muy 
importante en el manejo de la expectativa de inflación, en la estabilización de los precios al consumidor en general y en 
llevar a cabo un crecimiento económico rápido y estable, además de la armonía y la estabilidad social. La medida se generó 
en momentos de que una sequía golpea las áreas productivas de China desde octubre del año pasado, que comenzó un 
mes antes del severo clima seco en 2008. Desde el pasado miércoles, más de 6.67 millones de hectáreas de trigo en ocho 
grandes provincias productoras de cereal, que representan 80 por ciento en la producción total de trigo en China, se 
encuentran en sequía, destacó el Ministerio de Agricultura de China. 
El Universal, (Ricardo Jiménez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84546.html 
 
“FMI admite falta de visión ante la crisis” 
El Fondo Monetario Internacional (FMI) se quedó dormido en los laureles en los años previos a la crisis y fue incapaz de 
presagiar el desastre debido en gran parte a una cultura que se opone al pensamiento crítico, según un nuevo informe de la 
propia institución. El informe de la Oficina de Evaluación Independiente (IEO) del Fondo publicado ayer y que examina el 
periodo 2004-2007, expone que el organismo confió “en exceso” en la solidez de las grandes instituciones financieras y 
respaldó el comportamiento imperante en los principales centros financieros globales. La “débil” gobernabilidad interna y una 
cultura que desalienta el pensamiento crítico jugaron también un papel fundamental en la citada falta de previsión, destaca 
el estudio divulgado este miércoles y que cubre el periodo 2004-2007. 
El Universal, (sin firma), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84530.html 
 
“El FMI no previno la crisis mundial por estar excesivamente influido por países ricos” 
El Fondo Monetario Internacional (FMI) no detectó cómo se fraguó la crisis financiera mundial, en parte porque estaba 
excesivamente influido por los países ricos, dijo el miércoles la oficina supervisora del organismo. Un informe del Fondo 
sobre su actuación entre 2004 y 2007, con el español Rodrigo Rato como su director, reconoce su incapacidad para 
anticipar la actual crisis y el fracaso de sus previsiones económicas y financieras. El director en funciones del FMI, 
Dominique Strauss-Kahn, admitió que la crisis mundial había hecho fracasar las previsiones económicas y financieras de la 
institución que encabeza, y prometió mejorar su elaboración. 
La Jornada, p.28, (Reuters y Afp). 
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POLÍTICA 
 

Estatal: 
 
“Pide la CDHEM a las fuerzas armadas no exhibir a menores de edad detenidos” 
La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) instó a las fuerzas armadas a no exhibir a los 
menores de edad detenidos, pues su exposición a los medios de comunicación y la revelación no sólo es una violación a 
sus garantías fundamentales sino que los coloca en situación de riesgo. La presidente del organismo, Lucero Benítez 
Villaseñor, expresó que presentó a la Federación Mexicana de Organismos Públicos de Derechos Humanos un informe, en 
que la CDHEM documentó al menos cuatro casos de adolescentes que fueron expuestos a los medios de comunicación en 
flagrante violación a las normas constitucionales y tratados internacionales. Indicó que las fuerzas armadas, particularmente 
el Ejército mexicano, no deben ni pueden seguir incurriendo en conductas anticonstitucionales, pues los menores de edad 
tienen garantías que deben ser respetadas por todas las autoridades y órdenes de gobierno. Expresó que la exposición 
pública de los adolescentes detenidos por presuntas conductas antisociales, no sólo sufren la violación de sus garantías 
fundamentales sino que se pone en riesgo su integridad física y moral, como la de sus familias. 
La Unión de Morelos, p. 13, (Maciel Calvo). 
 

Nacional: 
 
“De 52 mil casos de posible lavado de dinero, la PF investiga 20 ó 40” 
La Policía Federal (PF) no cuenta con capacidad para investigar los aproximadamente 52 mil casos de sospecha de lavado 
de dinero que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda recibe al año de parte de la banca y 
las instituciones financieras, reconoció Jesús Alberto Fernández Wilburn, coordinador de Investigaciones de Operaciones 
con Recursos de Procedencia Ilícita de la División Antidrogas de dicha corporación. Entrevistado luego de su participación 
en el Foro Internacional sobre Corrupción y Lavado de Dinero, organizado por el Senado, el funcionario instó a “ser 
conscientes de que las capacidades no son para poder recoger 52 mil casos; tenemos que escoger los 20 o 40 mejores 
para poder ser más eficientes y certeros”. Reveló que en el 2010 la PF sólo aseguró a 15 personas y alrededor de 8 o 9 
millones de dólares vinculados al lavado de dinero, y actualmente la dependencia tiene en curso 30 investigaciones. 
La Crónica, (Carlos Medina y Blanca Estela Botello), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=559789 
 
“México sólo cumple 60% de recomendaciones contra el ilícito” 
José Alberto Balbuena, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, 
expresó que hay dos pilares que se tienen que fortalecer: el de la prevención de lavado de dinero y el del combate del 
lavado de dinero. México, dijo, ha tenido deficiencias en materia de prevención y de combate, y refirió que nuestro país 
cumple 60 por ciento de las recomendaciones internacionales en materia de prevención y combate al blanqueo de dinero. Al 
participar en el Seminario Internacional sobre Corrupción y Lavado de Dinero, realizado en el Senado, Balbuena reconoció 
que la sociedad debe ver resultados tangibles en el esfuerzo que se realiza en el combate al lavado de dinero. De ahí –
prosiguió— la necesidad de fortalecer la prevención, que se relaciona con la supervisión y el conocimiento del cliente, así 
como multas administrativas para aquellos sujetos obligados que no cumplan con los estándares o disposiciones que emita 
cada país. Y por otro lado el combate, que se refiere a investigaciones, procesos, sentencias que cada país debe llevar a 
cabo para tener un marco completo y global en su sistema, señaló. Balbuena indicó que si se suman los estándares 
internacionales en materia de financiamiento al terrorismo, México estaría en un 50  por ciento de cumplimiento a nivel 
mundial, por debajo de Brasil, Canadá, Estados Unidos y de Colombia. 
La Crónica, (Blanca Estela Botello), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=559788 
 
“Nueva Alianza propone reforma para ampliar catálogo de delitos” 
El diputado federal del partido Nueva Alianza, Jorge Kahwagi Macari, sostuvo que el crimen organizado en México ha 
avanzado sustancialmente, a través de empresas con ramificaciones diversas, que para ser sancionadas requieren “de 
leyes que evolucionen más rápido que la propia delincuencia”. Por ello, presentó una iniciativa de ley por medio de la cual se 
propone ampliar el catálogo de delitos enunciados en la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada. En la exposición de 
motivos de la propuesta, el diputado Kahwagi Macari hizo hincapié en que la evolución de las leyes tiene que ser cuidadosa 
para evitar problemas futuros, pues “se debe impedir que hoy se propongan nuevos delitos considerados como parte de la 
delincuencia organizada, y mañana tengamos que hacer nuevas modificaciones para adaptarnos al esquema de las 
organizaciones”. Es precisamente en ese sentido, explicó, que la forma de resolver esa situación y evitar complicaciones 
futuras está en la iniciativa, que se refiere a los delitos graves previstos en el Código Federal de Procedimientos Penales en 
su artículo 194 y contemplarlos en la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada. 
La Crónica, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=559780 
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“El gobierno local sólo aceptó 8 de 53 recomendaciones de la PAOT” 
Es lamentable que de las 53 recomendaciones emitidas por la Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento Territorial 
(PAOT), entre los años 2002 y 2010, “sólo ocho hayan sido aceptadas por el gobierno capitalino”, denunció ayer la fracción 
del PVEM en la ALDF. Por ello, exigió reformar la Ley Orgánica de esta dependencia y, en consecuencia, establecer que el 
incumplimiento de estas recomendaciones “sea castigado con base en la Ley Federal de Responsabilidades de los 
Servidores Públicos”. Los diputados comentaron que resulta paradójico que las investigaciones, expresadas a manera de 
recomendación por daños ambientales, urbanos o bien, en la violación flagrante de disposiciones jurídicas en materia 
ambiental y del ordenamiento territorial, “estén sujetas a la aceptación o rechazo arbitrario por parte de las autoridades 
involucradas o, en otros casos, que no se atiendan oportunamente”. 
La Crónica, (Héctor Cruz López), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=559693 
 
“Gasolineros rebaten contrato de PEMEX” 
Se espera una ola de amparos por parte de empresarios gasolineros de todo el país contra el nuevo contrato de Venta 
Primera Mano (VPM) expedido por Pemex en abril de 2010 y que pretende sea firmado a más tardar el 31 de marzo 
próximo. Tan sólo 500 gasolineros de la zona occidente de México iniciarán el proceso de amparo este jueves para evitar 
que Pemex los haga firmar, informó el presidente de la Asociación Mexicana de Empresarios Gasolineros (Amegas), Pablo 
González Córdoba. También hoy se reunirán en Mérida, Yucatán, los empresarios de la Organización Peninsular de 
Gasolineros (Opega), filial de Amegas y cuyo presidente es Pedro Castillo Castellanos. El primer punto de la orden del día 
es la revisión de asesoría jurídica para obtener amparos contra los PVM. En la capital de Puebla, el próximo martes también 
sostendrán una reunión el Grupo Gasolineros Unidos de Puebla y Tlaxcala; un borrador de la orden del día también señala 
como primer punto la búsqueda de asesoría jurídica para ampararse contra Pemex. 
El Universal, (David Aguilar Juárez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84528.html 
 
“Pemex entregó casi $500 millones al sindicato” 
Petróleos Mexicanos (Pemex) reveló que ha entregado 493 millones 468 mil 326 pesos al Sindicato de Trabajadores 
Petroleros de la República Mexicana (STPRM), durante 2008 y 2009, por apoyos negociados en el contrato colectivo de 
trabajo. El 42 por ciento del monto total (208 millones 413 mil 904 pesos) corresponde a apoyos económicos y viajes de los 
integrantes del Comité Ejecutivo General (CEG). 
La Jornada, p.45, (Elizabeth Velasco C.) y Reforma, p.p. (Leslie Gómez).  
 
“Conflicto agrario deja 8 muertos en Oaxaca” 
La Policía Estatal confirmó que el enfrentamiento por 400 hectáreas de tierras, ocurrido el martes, entre campesinos de San 
Sebastián Nopalera, municipio de Santa Lucía Monteverde, y Zimatlán de Lázaro Cárdenas, en Putla Villa de Guerrero, dejó 
ocho muertos, 12 heridos y cinco detenidos. El gobierno del estado informó que en esa región se suspendieron las clases en 
el Telebachillerato, la Telesecundaria, primarias y preescolares, con el fin de “cuidar la integridad física de estudiantes y 
maestros”. El comisionado de la Policía Estatal de Oaxaca destacamentado en esa región mixteca, Roberto César Alfaro 
Cruz, explicó que hasta el momento tienen reportadas cinco personas asesinadas en San Sebastián Nopalera y tres en 
Zimatlán. Los lesionados han sido trasladados a distintos hospitales del estado de Oaxaca. El conflicto agrario entre esas 
dos poblaciones es añejo y se suma a otros 134 que hay en la entidad, para los que el gobierno estatal ha solicitado el 
auxilio de la federación, por ser considerados focos rojos. 
El Universal, (Olga Rosario Avendaño), http://www.eluniversal.com.mx/estados/79539.html 
La Jornada, p.37, (Octavio Vélez Ascencio). 
 
“Formalizan acusación contra “El Ponchis” 
La Fiscalía Especializada en Adolescentes presentó una acusación formal contra Édgar “N”, El Ponchis, de 14 años de 
edad, por los delitos contra la salud, en su modalidad de transportación de cocaína, portación de arma de fuego de uso 
exclusivo del Ejército, en delincuencia organizada —con la finalidad de cometer secuestro— y homicidio doloso. El 
procurador de Justicia de Morelos, Pedro Luis Benítez Vélez, informó que la fiscalía presentó ante el juez de garantías los 
elementos de prueba para su valoración. La formal acusación contra El Ponchis, presunto integrante de una célula del Cártel 
del Pacífico Sur, fue presentada ante la autoridad judicial antes de los 60 días que establece el cierre de la investigación. 
Benítez Vélez informó que la fiscalía especializada solicitará al juez del Tribunal Unitario de Justicia para Adolescentes 
(TUJA), que conoce la causa, se imponga al menor una sanción de 3 millones 500 mil pesos como reparación del daño para 
los familiares de las víctimas de secuestro y homicidio. 
El Universal, (Justino Miranda), http://www.eluniversal.com.mx/estados/79540.html 
 
“SCJN revisará diferendo por interconexión” 
Por acuerdo de la Segunda Sala, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) será el que resuelva el 
diferendo en materia de tarifas de interconexión que mantienen operadores de telefonía y la Comisión Federal de 
Telecomunicaciones (Cofetel). Los ministros de la Segunda Sala tomaron esa determinación por la importancia de los temas 
a resolver en el asunto, que plantea la diferencia de criterios sobre esta cuestión entre dos tribunales colegiados en materia 
administrativa. El fondo del asunto es la pretensión del organismo regulador de establecer las tarifas de interconexión entre 
concesionarios de los servicios de telefonía cuando éstos no llegan a una cuerdo, así como de fijar precios tope a las 
mismas. Las acciones de la Cofetel para cumplir esa disposición generaron una serie de amparos por parte de las 
operadoras de telefonía. 
El Universal, (María de la Luz González), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84537.html 
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“Fepade ve narco sitiando comicios” 
El titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), José Luis Vargas, convocó a las 
fuerzas políticas a aprobar la reforma de tercera generación para blindar las elecciones de 2012, porque hay evidencias en 
el ámbito municipal, estatal y federal sobre una infiltración del crimen organizado. En entrevista con El Universal, Vargas 
enfatizó que hay evidencias por casos que todavía no están debidamente juzgados, como otros que han concluido tanto de 
gobernantes en ejercicio de funciones, como salientes y representantes populares, en el que ese tema está presente y “no 
nos podemos permitir que eso suceda”. Advirtió que el plazo fatal para aprobar la reforma es en junio próximo, porque de lo 
contrario en México “podemos estarnos lamentando a finales de 2012 por ciertos hechos que pudieran presentarse sin tener 
las herramientas legales para actuar”. El fiscal resaltó que es fundamental aprender del caso colombiano, donde cierto 
grupo delictivo se insertó en el poder público, tanto en la representación popular como en el gobierno, lo que acarreó 
enormes costos a ese país poder erradicar el problema. Dijo que aquí se está en una fase de carácter preventivo, pero hay 
que actuar pronto.  
El Universal, (José Gerardo Mejía), http://www.eluniversal.com.mx/primera/36319.html. 
 
“EU teme liga de 'Zetas' y Al Qaeda” 
La secretaria de Seguridad Interna (DHS), Janet Napolitano, aseguró que Estados Unidos se encuentra listo para 
defenderse “vigorosamente” de la amenaza de los cárteles y reconoció que desde hace tiempo la administración ha 
contemplado la posibilidad de que la organización terrorista de Al Qaeda intente aprovecharse de las redes operativas del 
narcotráfico en México para atacar desde ahí territorio estadounidense. “Desde hace mucho tiempo hemos pensado por 
anticipado qué pasaría si Al Qaeda se uniera con Los Zetas”, dijo Napolitano al negarse a comentar más sobre este 
capítulo, que forma parte de los análisis de inteligencia, durante una audiencia pública ante el comité de seguridad interior 
de la Cámara de Representantes de ese país. Durante su comparecencia, Napolitano aseguró que la administración de 
Barack Obama se mantiene “muy vigilante de la guerra al otro lado de la frontera”, del “nivel sin precedentes de violencia 
atizada por la lucha de los cárteles por el control de territorio” y de los “crímenes terribles” que se han acumulado a lo largo 
de una cruzada que ha hermanado los esfuerzos de México y Estados Unidos.  
El Universal, (J. Jaime Hernández), http://www.eluniversal.com.mx/primera/36318.html. 
 
“Lo matan para borrar su valentía ante crimen” 
El mundo conoció a Álvaro Sandoval Díaz por su valentía. La tarde del 23 de enero, este comerciante de 50 años de edad 
armado solamente con una pistola 380 había logrado abatir a tres maleantes para defender a los suyos. Pronto habría de 
convertirse en el “héroe de Palomas”. Sin embargo, la venganza no tardó. De 38 disparos, hombres armados lo ejecutaron 
en su vivienda, el mismo sitio en donde 17 días atrás se había vestido de héroe. También asesinaron a su esposa Griselda 
Pedroza Rocha. En esta ocasión no pudo defenderse y dejó en la orfandad a una niña de seis años.  
El Universal, (José Guaderrama), http://www.eluniversal.com.mx/primera/36321.html. 
 
“Legislativo pone freno a empleo: IP” 
Si no se ha avanzado en creación de empleos y mejora salarial es por culpa del Legislativo, respondió Gerardo Gutiérrez 
Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), ante la crítica de legisladores 
sobre el papel de la iniciativa privada para reducir los niveles de inseguridad. “Ocho de cada 10 empleos los genera la 
Iniciativa Privada (IP) y para lograr más y mejores salarios, necesitamos que aprueben la reforma energética y laboral, 
además de las leyes de Asociaciones Pública y Privada y, de Competencia”, destacó Gutiérrez Candiani. Además, 
puntualizó que la riqueza la producen los particulares y eso permite generar ahorro, inversión, empleos y pagar los salarios. 
“No sólo se paga a los trabajadores, pues a través de nuestros impuestos también se paga el sueldo de legisladores y 
funcionarios, y estamos en todo nuestro derecho de exigir lo que creemos que es importante para el bien del país”, dijo. 
Entre otras acciones de los industriales, destacó el avance en programas a nivel cúpula en estados, como el Observatorio 
del Delito y el Ángel Ciudadano, así como su participación con diversas organizaciones de la sociedad civil.  
El Universal, (Eduardo Camacho y Ramiro Alonso), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183539.html. 

“Rechazan que Calderón esté enfermo” 

El secretario particular del presidente Felipe Calderón, Roberto Gil Zuarth, rechazó que el mandatario esté mal de salud y, 
por el contrario, dijo que desahoga diariamente una agenda que le permite mostrar su buena condición física. 
El Universal, (Julián Sánchez y Jorge Ramos), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183534.html. 
 
“Demanda Aristegui resistir a presiones” 
La periodista Carmen Aristegui planteó a la familia Vargas, propietaria de MVS Radio, que la restituya en su puesto el 
próximo lunes para no ceder ante las presiones del gobierno federal, ni ante el “berrinche presidencial”, por pedir en su 
programa de radio una respuesta oficial a la pregunta sobre si Felipe Calderón tiene un problema de alcoholismo. 
Reforma, p.4, (Erika Hernández) y La Jornada, p.19, (Alonso Urrutia). 
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“Bola rápida de Calderón en Los Pinos” 
El presidente Felipe Calderón hizo ayer una inusual demostración de sus dotes de jinete y de beisbolista. Muy temprano 
bajó a caballo del alcázar de Chapultepec, tras conmemorar la Marcha de la Lealtad, escoltado por el jefe del Estado Mayor 
Presidencial, Jesús Castillo, quien cabalgó a su lado. Con ello, el mandatario recordó la cabalgata que hizo el 9 de febrero 
de 1913 el presidente Francisco I. Madero, desde el pie del cerro de Chapultepec hasta la sede del gobierno. 
La Jornada, p.9, (Claudia Herrera y José Garduño Gómez). 
 
“Descalifica SRE lo dicho por el subsecretario del Ejército de EU” 
La titular de la Secretaría de de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa Cantellano, señaló que “resulta penosa” una 
declaración como la que hizo el subsecretario del Ejército de Estados Unidos, Joseph W. Westphal, cuando sostuvo que en 
México los cárteles de la droga son una especie de “insurgencia” que pueden tomar el gobierno, por lo que la cancillería de 
inmediato manifestó a esa nación su sorpresa y desconcierto ante tales afirmaciones. En un encuentro con medios 
informativos, la secretaria planteó que los funcionarios estadunidenses deberían abstenerse de hacer declaraciones y omitir 
opiniones cuando no cuenten con toda la información y los elementos del caso, “porque de verdad que resulta penosa una 
declaración de este tipo y después que se tenga que hacer una corrección, pero me parece correcto que lo hayan hecho”. 
La Jornada, p.11, (Patricia Muñoz y Georgina Saldierna). 
 
“Ineficaz combate al lavado de dinero” 
En la medida en que el gobierno federal sea más eficaz en desmantelar y desarticular las redes financieras del crimen 
organizado disminuirán violencia e inseguridad, dijo el senador del PAN Ricardo García Cervantes, durante el Seminario 
Internacional sobre Corrupción y Lavado de Dinero. A su vez, el perredista Carlos Navarrete señaló que de acuerdo con 
cifras oficiales, de los 10 mil millones de dólares blanqueados en México en 2010, no llegan ni a 50 millones los recursos 
que han sido detectados por las autoridades. Sostuvo que de poco ha servido que más de 30 capos del narco hayan sido 
detenidos en los años recientes, ya que su estructura financiera sigue intacta y sus socios, familiares y lugartenientes toman 
luego su lugar. 
La Jornada, p.13, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
“Señala Cámara sobregiro de Gobierno en 2009” 
En el 2009 el Gobierno federal gastó 68 mil millones de pesos más de lo autorizado por la Cámara de Diputados, en una 
práctica cada vez más recurrente en todos los ramos administrativos de modificar en la práctica el Presupuesto autorizado 
por el Legislativo. Así lo advierte u estudio de la Unidad de Evaluación y control de la Cámara sobre la Cuenta Pública del 
2009, previo a que se den a conocer los resultados de la Auditoría Superior de la Federación, ASF, el próximo miércoles. El 
Presupuesto llegó a los 3.1 millones de pesos, lo que significo un 2.3 por ciento más que lo aprobado por los diputados. 
Reforma, p.4, (Claudia Salazar y Armando Estrop). 
 

Internacional: 
 
“El régimen egipcio recurre al fantasma de golpe de Estado para acallar las protestas” 
El vicepresidente egipcio Omar Suleiman, actual hombre fuerte del régimen que preside Hosni Mubarak, lanzó ayer al aire la 
amenaza más temida: la de un golpe de Estado si no se pone fin a la insurrección popular que estalló hace 16 días. “El 
diálogo y la comprensión son el mejor camino para la estabilidad del país, o un indeseable golpe de estado será la 
alternativa”, advirtió. Tras lanzar esta amenaza, el que fuera hasta hace dos semanas jefe de los servicios de inteligencia del 
régimen de Mubarak mostró su lado amable para asegurar que “nosotros tratamos de evitar esta opción”. 
La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=559660 
Reforma, p.15, (Agencias). 
 
“Las protestas crecen con huelgas por todo Egipto” 

Miles de trabajadores iniciaron huelgas el miércoles en firmas y oficinas estatales en todo Egipto, mientras activistas 
antigubernamentales buscaban ampliar sus protestas y provocar conflictos laborales en respuesta a la advertencia del 
vicepresidente de que las manifestaciones por la renuncia del presidente Hosni Mubarak no serían toleradas por mucho tiempo 
más. Los esfuerzos del vicepresidente Omar Suleiman para iniciar un diálogo con los manifestantes sobre las reformas fracasar on 
luego del fin de semana. En un alarde de impaciencia creciente, Suleiman emitió una advertencia enérgica que suscitó temores de 
represión. Dijo a los directores de diarios egipcios el martes por la noche que podría haber un “golpe” si los manifestantes se 
negaban a negociar. Insinuó que Egipto no estaba preparado para la democracia y dijo que una comisión integrada por jueces, en 
su mayoría leales a Mubarak, presentaría su proyecto de reforma constitucional para someter a referendo. La declaración acentuó 

el escepticismo generalizado en cuanto a sus intenciones. “Amenaza con imponer la ley marcial, lo cual significa que aplastarán a 
todos en la plaza”, dijo Abdul-Rahman Samir, vocero de una coalición de los cinco principales grupos juveniles que organizan las 
protestas en la plaza Tahrir. Casi 10 mil personas se concentraron en Tahrir ayer, en el decimosexto día de las protestas. A pocas 
cuadras, otras 2 mil cerraron los accesos al parlamento y exigieron su disolución. Por primera vez, los manifestantes convocaron 
enérgicamente a realizar huelgas, a pesar de la advertencia del vicepresidente de que los llamados a la desobediencia civil son 
“muy peligrosos para la sociedad y no podemos tolerarlos en absoluto”. En todo el país estallaron huelgas de trabajadores de la 
electricidad, agricultores y empleados de museos, en protesta por los bajos salarios, la escasez de pan o la corrupción de los 
administradores. Al menos cuatro civiles murieron ayer y unos 60 resultaron heridos, de ellos 13 graves, en enfrentamientos  entre 

policía y manifestantes en un oasis del sur de Egipto.  
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71529.ht.  
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“Juicio inmediato a Berlusconi por prostitución de una menor y abuso de poder, pide fiscalía de Milán” 
La fiscalía de Milan solicitó este miércoles el juicio inmediato del primer ministro de Italia, Silvio Berlusconi, por prostitución 
de menor de edad y abuso de funciones, en relación al escándalo sexual en el que está involucrada la joven marroquí 
Karima El Mahrug, alias Ruby. El fiscal de Milán, Edmondo Brutti Liberati, transmitió a la jueza de investigaciones 
preliminares Cristina di Censo la solicitud de juicio inmediato “con base en la evidencia de la prueba”, un legajo de 872 
páginas sobre el pago por sexo a un “significativo número de mujeres durante las fiestas privadas del premier en su mansión 
milanesa. 
La Jornada, p.32, (Afp, Reuters, Dpa y The Independent). 
La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=559657 
 
“Las FARC liberan a concejal tras 19 meses de cautiverio” 
El concejal colombiano Marcos Baquero, que durante un año y siete meses vivió la pesadilla de ser rehén de la guerrilla de 
las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia, fue liberado ayer y entregado a una misión humanitaria encabezada por 
la ex senadora Piedad Cordoba, en una zona selvática del sur de Colombia, informó a Cruz Roja Internacional. Baquero, de 
33 años e integrante del Partido Verde y quien presidía el Concejo Municipal de San José del Guaviare cuando fue 
secuestrado, fue recogido en un lugar llamado La Tigra, en la región de La Macarena, perteneciente al departamento del 
Meta y fronteriza con el Guaviare. Este operativo, el primero de tres que está previsto concluyan el domingo con la liberación 
de otros cuatro rehenes, se inició ayer en el aeropuerto de Villavicencio, en el centro del país, y seis horas después 
concluyó con la llegada de Baquero en libertad a esa misma ciudad, donde se reencontró con su esposa Olga, sus hijos 
Samir y Emmanuel, de 10 y 2 años, respectivamente, y con su padre, con quienes se entrelazó en un abrazo. 
La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=559653 
La Jornada, p.34, (Afp, Dpa y Reuters). 
 
“McCain pide libre circulación de camiones” 
El senador republicano John McCain se alineó ayer con México en la disputa sobre la libre circulación de camiones 
mexicanos en este país, al afirmar que si no se resuelve este problema EU podría tener que enfrentarse a más aranceles. 
“Entiendo muy bien la postura del gobierno mexicano en este tema y me temo que si no resolvemos este asunto de una 
manera u otra veremos mayores tarifas” impuestas a más productos estadounidenses, aseguró el senador por Arizona en 
una conferencia sobre la agenda comercial del gobierno de Obama. Eso “obviamente daña nuestra economía” y es “muy 
frustrante”, admitió. En agosto México renovó la lista de bienes estadounidenses sujetos a un aumento de aranceles ante la 
continua disputa bilateral sobre la circulación de camiones mexicanos en EU. El gobierno de Felipe Calderón dijo entonces 
que usaría todos los medios legales a su alcance para que EU cumpla sus compromisos bajo el Tratado de Libre Comercio 
de América del Norte (TLCAN). El TLCAN, en vigor desde enero de 1994, estipula que EU debe permitir la libre circulación 
de camiones mexicanos en todo su territorio. 
El Universal, (sin firma), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84549.html 
 
“EU aprueba extradición de Zhenli Ye Gon a México” 
Tras una batalla judicial de dos años y medio, un juez federal aprobó la extradición de Zhenli Ye Gon a México para 
enfrentar diversos cargos por lavado de dinero, evasión fiscal y narcotráfico. Según la resolución emitida por el juez John 
Facciola, de la corte federal del Distrito de Columbia, las pruebas presentadas para la extradición del empresario mexicano 
de origen chino la han hecho procedente. “El gobierno de México ha establecido la causa probable para cada uno de los 
cargos por medio de los que se ha solicitado la extradición y cumplió otros requisitos bajo el Tratado de Extradición (México-
EU)”, estableció el juez en sus conclusiones, para colocar así a Ye Gon en la antesala de su entrega a las autoridades 
mexicanas. En su disposición, el magistrado ordenó que a partir de esta resolución Ye Gon permanezca bajo la custodia de 
EU, a la espera de la última decisión de la Secretaría de Estado y su eventual entrega a México. “Es la Secretaría de Estado 
la que tomará la decisión final de entregar al individuo, según las estipulaciones contempladas en el tratado” de extradición 
entre los gobiernos de México y Estados Unidos. 
El Universal, (J. Jaime Hernández), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183538.html. 
La Jornada, p.14, (Notimex). 
 
“Allende tuvo suicidio asistido, revelan en Chile” 
Salvador Allende se disparó en la cabeza con una pistola el 11 de septiembre de 1973 en el Palacio de La Moneda, durante 
el golpe de Estado en su contra, pero quedó malherido y uno de sus escoltas debió darle el tiro de gracia, según sostiene el 
escritor y periodista chileno Camilo Taufic. El autor presentó en una entrevista los resultados de su investigación, que 
concluye que la muerte del fallecido presidente chileno fue un “suicidio asistido”. El encargado de rematar a Allende, según 
las indagaciones de Taufic, fue Enrique Huerta, intendente de Palacio y miembro de la guardia personal del presidente, los 
llamados GAP (Grupo de Amigos Personales), en un “acto de solidaridad humana y política”. Esta versión difiere de la más 
difundida hasta ahora, aceptada incluso por la familia, que sostiene que Allende se mató disparándose en la barbilla con un 
fusil de asalto AK-47 que le había regalado Fidel Castro. Para Taufic, esta explicación obedece a un plan de los golpistas 
para hacer aparecer a Allende “empuñando un arma rusa, regalada por un jefe de Estado comunista”.  
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71533.html. 
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“Napolitano: preocupa a EU posible acción conjunta de narcos mexicanos y Al Qaeda” 
La encargada de la seguridad interna de Estados Unidos comentó hoy que “durante un tiempo hemos pensado qué podría 
ocurrir si, digamos, Al Qaeda se une con Los Zetas” –uno de los cárteles de la droga de México. En audiencia ante el 
Comité de Seguridad Interna de la Cámara de Representantes, Janet Napolitano, secretaria de Seguridad Interior, al 
responder a una pregunta sobre la potencial amenaza de que “terroristas” puedan usar las redes de narcotráfico mexicanas 
en Estados Unidos, ofreció el ejemplo de este vínculo potencial entre un cártel y Al Qaeda, y logró hacerlo aún más ominoso 
al indicar que no diría más en una audiencia “abierta” (el Congreso puede convocar a sesiones a puerta cerrada para 
abordar temas delicados de inteligencia y seguridad nacional), y mejor “lo dejaré hasta ahí”. Y así fue. No habló más del 
tema. 
La Jornada, p.2, (David Brooks). 
 
“La alternativa al diálogo podría ser un golpe: Suleiman” 
Cientos de manifestantes por la democracia ocuparon la calle del Parlamento y la oficina del gabinete este miércoles, al 
continuar la extensión de las protestas más allá de la plaza Tahrir, en el día 16 de la revuelta. Hubo manifestaciones en 
varias regiones del país y los trabajadores comenzaron a responder a los llamados a huelga, al recuperar los opositores a 
Mubarak la iniciativa pese a fuertes insinuaciones del régimen de que se podría recurrir al uso de la fuerza si la protesta se 
prolonga. El ánimo resuelto de los manifestantes puso de manifiesto una división entre las percepciones de los gobiernos 
occidentales de que Hosni Mubarak no se irá antes de septiembre y los continuos llamados de los opositores a dar fin 
inmediato al imperio de 30 años del presidente. 
La Jornada, p.30, (Donald MacIntyre). 
 
“Atentado con coches bomba en Irak” 
Tres coches bomba dirigidos a fuerzas de seguridad iraquíes causaron la muerte este miércoles de al menos diez personas 
e hirieron a otras 85 en la ciudad norteña de Kirkuk, dijeron fuentes policiales y del hospital. Las explosiones fueron las 
últimas de una serie de ataques de los insurgentes contra la policía y los soldados, mientras las tropas estadounidenses se 
preparan para retirarse a finales de este año. 
La Jornada, p. 32, (Reuters y Afp). 
 
“Enjuician en Argentina a dos jueces que colaboraron con la dictadura” 
La hora de la justicia llegó para dos jueces que colaboraron con la pasada dictadura militar (1976-1983): uno de ellos Luis 
Vera Candiot, quien aprobó la adopción ilegal de una bebé de 18 meses, hija de desaparecidos, y el otro, el magistrado 
federal Luis Miret, acusado de colaborar con policías y militares en crímenes cometidos desde 1975, bajo la llamada ley 
antisubversiva que precedió al proceso dictatorial. En el caso de Candioti se trata del primer juez condenado por la 
apropiación, adopción ilegal y supresión de la identidad de la niña Paula Cortassa, recuperada por las Abuelas de Plaza de 
Mayo. 
La Jornada, p. 34, (Stella Calloni). 
 
 


